
令和６年度６月期古賀市社会教育委員の会議 議事録 

 

【 会議名称 】 令和６年度６月期古賀市社会教育委員の会議 

 

【  日 時  】 令和６年６月２６日（水） １８時３０分～２０時００分 

 

【  場 所  】 リーパスプラザこが交流館 ３０２洋室 

 

【 主な議題 】 ・福岡ブロック社会教育研修会について 

・第 9 回生涯学習笑顔のつどいについて 

 

【 出席委員 】 井浦議長、村山委員、砥上委員、石川委員、橋爪委員、倉掛委員 

（以上委員６名） 

 

【 欠席委員 】 角森委員、丸井委員、山本委員 

 

【 事 務 局 】 生涯学習推進課長、職員 1 名、 

 

【 傍聴者数 】 0 名 

 

  



【配布資料】 

・レジュメ 

・令和 6 年度福岡ブロック社会教育委員研修会実施要項(案) 

・資料①② 第 9 回生涯学習笑顔のつどいの協議について 

  



協議事項 

(1)福岡ブロック社会教育研修会について 

 

(井浦議長) 

実施要項について説明 

 

(2)笑顔のつどいの協議 

(倉掛委員) 

日常的な地域の子どもの居場所を作っていくことが重要だと思う。テーマを公民館、地域の

子どもの居場所にして、広く公民館の関係者などに来てもらうのはどうか。 

 

(井浦議長) 

身近なところでいくと子どもたちは、地域の公民館に行くことが理想。「地域」をテーマに

入れこむと印象が違っていい。地域の公民館は管理人がいないから閉まっている。大人は子

どもが物を壊したらということが先行してしまうが、地域の公民館が開放されることは理

想である。 

 

(倉掛委員) 

子どもが公民館の物を壊したときは、地域の大人がどう声掛けをするかが社会教育であり、

重要だと思う。 

 

(砥上委員) 

小野小学校の子どもたちは、放課後、習い事や学童で過ごしている子が多い。 

 

(石川委員) 

昔はいろんな行事で公民館に子どもたちが集まっていたのに、今はそれが減っていると感

じる。 

 

(井浦議長) 

テーマ候補に「地域の子どもの居場所」という意見が出ている。パネルディスカッションの

はじめに学童、児童センターの現状、地域の活動などを問題提起してもらい、身近な地域の

居場所というテーマにつなげていくのはどうかと考えている。 

 

(村山委員) 

地域の人の話によると、居場所がなくて困っている人もいるが、今は、外に出ない人が多く、

地域の人も関われない、分からない状況があるらしい。学級では大人しい子が地域でリーダ



ーとして活躍していたことがあったが、今は、地域活動が少なくなり、そういった活躍の場

もなくなっていると思う。 

 

(倉掛委員) 

地域の公民館は学童と違って、子どもが選んでいくところだと思う。 

 

(石川委員) 

子どもたちがゲームやスマホに夢中になって、お友達を必要としていない子もいるのでは

ないか。親が持たせているので、親は楽になると思うが。 

 

(井浦議長) 

学童は、親が選んだ居場所。一方、公民館や家で過ごすことは子どもが選んだ居場所。そこ

をうまく組み合わせていける発表者がいるといい。例えば、子ども広場や子ども食堂に居場

所の事例を発表してもらうことと、家庭教育学級や保護者に本当はこんな居場所、こんなと

ころで遊ばせたいといった発表もしてもらったらいいのではないかと思う。 

 

(倉掛委員) 

対象者は、公民館の鍵を預かっている大人に是非来てもらいたいと思う。地域が子どもを寛

容に受け入れられるようになったら、私は、学童の不足問題も解決できると思う。 

 

(村山委員) 

昔は学童がなかったから、地域の人に見てもらっていた。今の子どもたちも一歩外に出たほ

うがいいと思う。確かに、最近は外で子どもをあまり見かけなくなった。 

 

(倉掛委員) 

通学合宿も地域の居場所である。又、人間関係を学ぶきっかけになるため、地域の大人から

叱られることも必要だと思う。 

 

(井浦議長) 

対象者は、公民館を管理する区長さんや通学合宿や PTCA 関係者など来ていただきたい。

今回はグループワークができるから公民館についてもいろんな意見も出ると思う。 

 

(倉掛委員) 

笑顔のつどいを通して、どこでも子どもの居場所になるようなまちになってもらいたい。 

 

 



(橋爪委員) 

自分の野球チームの子どもたちは、週 4 回、17 時 15 分～20 時に活動しており、休まず練

習に来る。野球がない日は公園で遊んでいる。 

 

(倉掛委員) 

花鶴丘 3 丁目の区長さんを知っているが、福祉会が中学校に依頼して事業を行うなど良い

公民館活動をしている。ぜひ話をきいてみたい。又、西小校区のアンビシャスもおもしろい

活動をされている。 

 

(井浦議長) 

次回、また方向性を固めて、候補者に打診していきたいと思う。 

 

３．その他 

(1)各委員から 

(橋爪委員) 

10 月 13 日(日)にリーパスプラザこがで古賀市スポーツ協会創立 50 周年記念式典を行い、

秋山幸二氏の講演もある。ぜひご参加ください。 

 

(倉掛委員) 

子育てサロンちいさかーさで子ども食堂をしている。是非様子を見に来られてください。 

 

(2)事務局から 

１１月７日(木)～８日(金) 九州ブロック社会教育研究大会(鹿児島市) 

 

(3)次回開催日程 

７ 月 ３１ 日（水） １８：３０  ～   会場：１０３洋室 

 

 


